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TOP Art Thema
0 I Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung

Die Sitzungsleitung übernimmt Linda.
Das Protokoll der Sitzung vom 21.03.2016 wird verlesen und angenommen.

1 I,A Indienreise Jutta und Basti 25.02.2016 – 16.04.2016         Wer: Alex
Jutta und Basti berichten über folgende wichtige Punkte:

Jugendhaus: Das Dach des Jugendhauses wurde abgedeckt und muss jetzt wieder neu 
gedeckt werden. Da das Geld jetzt erstmal aufgebraucht ist, ist dies noch nicht 
möglich. Dennoch muss das Dach neu gedeckt werden, bevor die Regenzeit beginnt, 
da sonst das ganze Haus unbrauchbar wird. Mukut hat daher angefragt, ob wir eine 
Unterstützung geben können. Die Fertigstellung des Jugendhauses wäre sinnvoll, da 
ein Raum von Mukut als eine Art Büro für die Koordination des Stipendienprogramms 
oder auch für die Nachhilfe genutzt werden könnte. Wir haben ja bereits 250 € für 
dieses Projekt zurückgestellt und wollen dieses Geld für das Jugendhaus geben. Mukut
hat vor Beginn des Seminars noch eine sehr ausführliche Beschreibung dazu geschickt. 
Wir werden also zunächst 250 € überweisen und dann beim nächsten Treffen 
eventuell beschließen, noch mehr Geld zuzuschießen, sofern benötigt. 
Wir überlegen des Weiteren, ob es sinnvoll wäre, eine Vereinbarung mit der 
Gemeindejugend aufzusetzen, in der bestätigt wird, dass das Indische Forum (Mukut 
vor Ort) die Räumlichkeiten nutzen kann.

Christina Boipai: Die Schülerin hatte keine Bücher zum Lernen und ist durch die 
Prüfung der zehnten Klasse gefallen. Sie möchte das 10. Schuljahr wiederholen, was 
von unserer Seite kein Problem ist. Nach Rückfrage bei Mukut erfahren wir, dass die 
Schule eine Wiederholung der 10. Klasse für die Schülerin zulässt.

Unterstützung der 11./12.Klasse/Ausbildung: Dieses Thema wurde auf dem 
Stipendienseminar diskutiert. Beim nächsten Treffen müssen wir den auf dem 
Stipendienseminar gefassten Beschluss offiziell absegnen (5000 Rp. pro Jahr pro Kind; 
nach der 12. Klasse bzw. Beendigung der Ausbildung nach der 10. Klasse keine weitere 
Unterstützung). Alex bringt noch einen neuen Vorschlag für ein Projekt - das 
„Ausbildungsförderungsprojekt“ (Testphase): Man könnte ca. 2 Plätze für die 
Förderung nach bestimmten Kriterien vergeben (Leistungskriterium, 
„Armutskriterium“). Dazu müssten neue Spender gesucht werden, beispielsweise über
den Newsletter und einen Einleger im Flyer.

Kosten für englischsprachige Schule (für eine Schülerin): Es ging darum, ob die 
Schülerin auf eine englisch- oder hindisprachige Schule bzw. die Schule mit der 
besseren Qualität kommt. Dieser Punkt wurde auch auf dem Stipendienseminar 
diskutiert. Zunächst müssen wir über Mukut wissen, auf welche Schule das Mädchen 
jetzt geht und wie viel diese Schule im Unterschied zur neuen Schule kostet. Alex ruft 
Mukut dazu direkt an. Das Mädchen (Kiran B.) geht derzeit in die 7. Klasse in einer 
(vermeintlich guten) Hindi-Schule. Dies soll auch erstmal so bleiben. Mukut  und wir 
denken, dass ein Schulbesuch auf eine englischsprachige Schule wenn dann möglichst 
früh beginnen sollte.

2 I Stipendienseminar am 23.04.2016      
Das diesjährige Stipendienseminar war schön und verlief erfolgreich. Viele Punkte, die 
auf dem Stipendienseminar besprochen wurden, waren auch in der Vorstandssitzung 
wieder auf der Tagesordnung. Die seit langem bestehende Diskussionsfrage zu Qualität
vs. Quantität im Stipendienprogramm wurde erneut vertagt, diesmal auf die 
Mitgliederversammlung im Juni.
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3 I Mitgliederversammlung
Die Mitgliederversammlung wird am Montag, den 6. Juni um 18 Uhr in den 
Räumlichkeiten der Schleusinger Straße stattfinden. Die Einladungen wurden 
fristgerecht am 9. Mai verschickt.

 

4 I Wochenend-Seminar Malche
Roman hat die öffentliche Version des Protokolls erstellt und auf die Website gestellt. 

5 I,A Brot für die Welt Antrag Wer? Alex
Wir haben ausführlich über dieses Thema diskutiert und dabei kam raus, dass Alex 
bisher den Antrag nicht weiterbearbeitet hat, da er für das Schreiben eines 
Projektantrags ein konkretes Projekt braucht, mithilfe dessen er den Antrag ausfüllen 
könnte, z.B. Kindergartenprojekt. Sollte es also mal wieder ein bestimmtes Projekt 
geben, zu dem wir einen Antrag schreiben möchten, wird Alex sich gerne in diesen 
Prozess einbringen.

6 I,A Homepage Wer? Roman, Linda
Roman und Linda trafen sich am Dienstag den 19.04.2016 und haben einige 
Überarbeitungen an der Homepage vorgenommen. Nun fehlen nur noch wenige 
Kleinigkeiten, damit die Homepage-Überarbeitung abgeschlossen werden kann.

7 I Aktuelle Situation in Chaibasa         Wer? Mukut, Alex, Franzi
Mukut hat vor Beginn der Sitzung einen ausführlichen Bericht zur Lage in Chaibasa 
geschrieben; außerdem hat er uns bereits wieder Berichte geschickt. Er weist nochmal 
daraufhin, dass wir unbedingt eine Unterstützung/Nachfolge für ihn organisieren 
müssen. Mukut wird bald nicht mehr so oft in Chaibasa sein, da er als Trainer im 
neuen Kindergarten in Gowindpur arbeiten wird (für mind. sechs Monate). Bis er diese
Trainerstelle annimmt, kann er Vollzeit für das Indische Forum arbeiten (und damit die 
ganze Stelle bezahlt bekommen, 4000 Rp.). Gleichzeitig soll Mukut sich auf die Suche 
nach einem Nachfolger machen, der dann für eine Einarbeitungszeit von 2 bis 3 
Monaten ein geringeres Gehalt (z.B. 1000 Rp.) erhalten würde. Mukut würde zu dieser
Zeit weiterhin seine 4000 Rp. Gehalt erhalten. Sobald der Nachfolger eingearbeitet ist 
und selbstständig Aufgaben übernimmt, werden die 4000 Rp. Gehalt aufgeteilt.  
Gleichzeitig hätte er auch die Möglichkeit, Nachhilfe für die Kinder des 
Stipendienprogramms zu geben und dafür bezahlt zu werden.

Alex berichtet kurz über Mukut: Es ging vor allem um die Frage der Finanzen und 
Mukut wünscht sich, dass er bessere und konkretere Anweisungen für den Umgang 
mit den Finanzen bekommt. Im Moment ist es so, dass er das Geld auf ein Konto 
überwiesen bekommt und genau auflistet, wofür er Geld braucht und dieses ausgibt. 
Ziel wäre es, wenn er eine monatliche Übersicht über die Ausgaben und Einnahmen 
erstellt. Alex und Mukut arbeiten zudem sehr intensiv daran, dass Mukut mehr 
Selbstvertrauen im Umgang mit den Finanzen bekommt.

Alex hat für Chaibasa folgenden Projektvorschlag: In Chaibasa gibt es seit ca. einem 
Jahr eine Pfarrerin, die die soziale Arbeit vor Ort (Jugendarbeit, Arbeit mit Kindern) 
unterstützt. Sie war auch dafür verantwortlich, dass nun endlich die Arbeit am 
Jugendhaus vorangehen kann. Es gibt zudem ein weiteres Gebäude, was vom 
Mädcheninternat renoviert wurde. Gemeinsam mit der Pfarrerin und einem weiteren 
Pfarrer haben Alex und Helga weitere Ideen für soziale Projekte entwickelt. Dort 
könnte beispielsweise ein weiterer Kindergarten entstehen, jedoch kein weiterer 
Marta-Kindergarten (da nur einer pro Diözese möglich ist; jetzt in Gowindpur). Wir 
überlegen, ein Kindergarten-Projekt mithilfe des Indischen Forums zu starten. Das 
Indische Forum wäre dann der Träger und der deutsche Partner. Wer der Partner vor 
Ort wäre, ist noch nicht geklärt. Ressourcen und Expertise, die wir dafür nutzen 

3 / 4



könnten wären Helga (Kontakte und Wissen), der Kirchenkreis Lichtenberg-Oberspree 
(Pfarrer Paulus Hecker fährt mit mehreren Kindergärtnerinnen im Herbst nach 
Chaibasa) und Mukut (Trainer für den Kindergarten in Gowindpur). Der Vorstand des 
Indischen Forums findet den Vorschlag sehr gut und unterstützt die Idee, sollte sie 
umgesetzt werden. Langfristige Perspektive wäre die Integration des Kindergartens in 
die Marta-Kindergärten. Bevor in diese Richtung was passiert, müssen noch viele 
Entscheidungen getroffen werden. Am besten wäre es, wenn wir diesen Punkt bei 
einem Treffen, bei dem auch Helga anwesend ist, besprechen.

Die Kirchengemeinde Talle hat uns einen Betrag von 65,41 € mit dem 
Verwendungszweck „Projekt Mukut Bodra“ überwiesen. Franzi wird Mukut fragen, ob 
er weiß, wofür die Kollekte gesammelt wurde.

8 A Jutebeutel-Projekt Wer? Franzi
Letzter Stand: Wir wollen den Auftrag zum Preis von 179,76 € für 90 Beutel erteilen.

9 A Schulpartnerschaft         
Die Tagore-Schule plant, eine Gruppe indischer Schüler aus Shantiniketan nach Berlin 
einzuladen. Wir überlegen, ob wir uns als Indisches Forum einbringen wollen und 
eventuell einen Nachmittag zusammen verbringen wollen.

10 A Nicht-zahlende Mitglieder        Wer? Björn
Die Mitglieder des Indischen Forums, die nicht zahlen, wird Björn demnächst zweimal 
mit einem standardisierten Brief (E-Mail) anschreiben.

11 I Infos über die Stipendiaten in Chaibasa     Wer? Jutta, Roman, Franzi
Roman hat zwei Briefe, die direkt zugeordnet werden konnten, verschickt.
Zwei weitere Briefe konnten nicht eindeutig zugeordnet werden. Hier kann eventuell 
Jutta herausfinden, wer die Empfänger sein sollen.
Franzi wird Adil Azeem über Mukut eine Antwort auf sein Anliegen (weitere 
Unterstützung) zukommen lassen.

Auf Google Drive wollen wir Akten zu den Kindern anlegen. Die dort enthaltenen 
Informationen können wir dann für den Newsletter oder das Stipendienseminar 
nutzen oder auch direkt an die Stipendiengeber weiterleiten.

12 I Veranstaltungen 
Am 28.05.2016 findet das Nachbarschaftsfest am Freizeitforum statt. Alex, Basti und 
Jutta haben an dem Tag keine Zeit. Roman hat eventuell Zeit.
Das Hoffest der Tagore-Schule findet statt am 16.06.2016.

Weggefallen: Newsletter, Treffen mit Michael Schaper, Flyer, Kalender

Nächste Sitzung: Das nächste Treffen ist die Mitgliederversammlung.

__________________________
Unterschrift Protokollführer/-in

4 / 4


